

9条・岡山県医師歯科医師の会通信 No.5

2007.4.15 「9条の会」アピールを支持する岡山県医師歯科医師の会
事務局：703-8266 岡山市374-3 湯原内科医院内 Fax 086-276-3629

9条の会・医療者の会が2周年記念集会開く

当会から岡 鎌次世話人が参加・報告（2006年11月11日）

2006年11月11日、九条の会・医療者の会は、発足2周年を記念して東京都内で講演会を開き、約100人が参加しました。

講演会では、呼びかけ人で佐久総合病院内科医の色平哲郎氏、元レバノン大使の天木直人氏、ドキュメンタリー映画「戦争をしない国」の映画監督・片桐直樹氏、九条の会事務局の小澤隆一氏がそれぞれの立場から、憲法9条への思いと改憲に反対する運動の大切さなどを語りました。また、北海道、岡山、広島の医療者の会から、とりくみが紹介されました。呼びかけ人の1人である精神科医の香山リカさんから、「私は憲法九条を変えないほうが戦争や戦闘状態が隅に追いやられると思う。私も医療者の会のみなさんと一緒に運動していきたい」とのビデオメッセージが寄せられました。

当会から参加した岡 鎌次世話人は、勝村達喜呼びかけ人のメッセージを代読し、岡山県医師歯科医師の会の取り組みについて報告しました。

改憲のための「国民投票法案」の廃案を求める

2007年3月12日 世話人会で首相、各党党首、地元国会議員に要請書を送付

3月8日の日本経済新聞他各紙によれば、憲法改正のための手続きを定める国民投票法案について、安倍首相は「今国会中の成立に意欲」を示したと報道されています。3月中に衆議院通過、5月3日までに成立させるというのが自民党の方針とも報じられています。

3月11日に開かれた当会第6回世話人会で、急遽この問題を協議し、安倍首相をはじめ自民、公明、民主、共産、社民、国民新党の各党首、岡山県関係の国会議員全員に、下記のような要請書を送付しました。

「国民投票法案」の廃案を求める要請

「日本国憲法改正手続きに関する法律案」について、政府・与党は今国会での成立をめざすと報じられています。

この法案は、「手続きに関する」といいながら、一括投票なのか、条項ごとの投票なのかも明らかにせず、また、「過半数の賛成」を「有効投票の過半数の賛成」とするなど極めて杜撰な内容と言わざるを得ません。

さらに、公職選挙法以上に制限を加えた「投票運動」や「廣告放送」では、国民に知らせず、議論もさせずに、投票を行わせるものです。

このような重大な欠陥を持った「国民投票法案」は、国の最高法規である日本国憲法の改正手続きとして、ふさわしいものではありません。

ただちに、廃案にするよう要請いたします。

「九条の会・医療者の会」発足2周年記念東京講演会の報告

岡 鎌次世話人（2007年3月8日第6回世話人会にて）

1. 事業報告

憲法9条と25条にちなんで、9月25日に読売新聞に意見広告を掲載した。

2. リレートーク

6名の方による短い講演（25分）やビデオによる発言（欠席した講演予定者）が行われた。秋元波留夫先生はご高齢（102歳）で欠席されたが、昨年も戦争中の精神障害について新書を発刊されている。

- 1) 色平哲郎氏（佐久総合病院内科医師）：東南アジアに詳しい方であり、フィリピンのシンポジウムで、日本の憲法9条について述べたが、冷淡な反応であった。フィリピンにおける日本軍の蛮行のせいかもしれない。
- 2) 天木直人氏（元レバノン大使）：イラク戦争における小泉元首相の方針に反対意見を提出して解職された。直訴が問題にされたようだ。今回のアメリカ中間選挙では、各方面に大きな衝撃があったはずだが。殆ど報道されない。報道機関もブッシュ・小泉の戦争政策に加担していたからである。北朝鮮の核実験に際しても、日本の外交の出る機会を失った。
- 3) 香山リカ氏（帝塚山大学教授、精神科医）：ビデオで参加。9条を変えようという人たちも「戦争をしたいから」というのではなく、「日本の安全を守るために改定するのだ」と考えているようだ。自分は「変えない方が安全なのだ」と言いたい。今日の社会病理（不安）が改憲の流れを形成している。
- 4) 片桐直樹氏（映画監督）：ドキュメンタリー映画「戦争をしない国 日本」を制作した。一部を上映し、紹介した。
- 5) 小沢隆一氏（東京慈恵会医科大学教授、元静岡大学教授、法学）：安倍首相の改憲論=改憲して集団的自衛権行使を認めるのか、今の政府解釈を変更するのか。
- 6) 黒川一郎氏（呼びかけ人、札幌医科大学名誉教授）：北海道の9条の会を紹介。小樽選出代議士の箕輪登（医師、自民党）の違憲訴訟を例に、自民党がこぞって改憲ではない、財界も。

3. 各地の9条の会の報告

岡山、愛知、広島、群馬大学医学部学生9条の会代表（女子学生）、全国医学生自治会連合（医学連）の委員長（信州大学の女子学生）から挨拶と報告がなされた。

医療者の会2周年記念講演会へのメッセージ

勝村達喜（川崎医科大学顧問）

私は正直申しまして、昭和19年、20年のあたりは確かに軍国少年がありました。
学徒動員で、広島の三菱造船所で、朝から晩まで造船の仕事をやらさ （次ページへ）

れておりました。教官の勧めで、「もうこういう仕事ばかりやっていたのでは駄目だ。最後の奉公だと思って、今年は海軍兵学校の 78 期の募集があるから行きなさい」と言わされて受験しました。海軍兵学校に入学したのが昭和 20 年の 3 月であります。海兵に入学しましたが、8 月には敗戦ということで、解散ということになりました。

私の兄は、第六高等学校に入学しておりましたが、文科生ですから徴兵で旭川の部隊に入隊し、終戦後、偶然同じ頃か一週間前後に復員して、郷里の三原に帰ってまいりました。兄は昇官することを忌み嫌いまして、ずっと二等兵で過ごしたようありました。兵学校の生徒は士官の位がありましたので、私に向かって兄が敬礼する訳なのです。「勝村一等兵只今帰りました」と。それからいろいろと議論が始まりまして、「おまえはなぜ死に急ごうとしたのか、どうして海軍兵学校に行ったんだ。」と大激論を。私も腹がたってだいぶ言い返したのですが、確かに今から思えばそうだったかなと思います。

私は岡山大学から昭和 49 年に川崎医科大学に赴任しました。仕事は外科です。特に、心臓血管外科です。どんなに長い時間也要しても、一生懸命助けてあげようと、ほとんど寝ないで 20 数時間かけて手術することもあります。しかし、そういう方が亡くなっていく目に何回もあいました。非常に悲しいことであります。ましてや、健康な方がどんな理由があるにしても、自分の意思以外で亡くなるというようなことがこの世にあってはいけないという気がしております。特に人間が人間を殺し合うということは絶対にあってはならないと思います。

戦後、世界に誇れる憲法が出来、特に 9 条で戦争と武力行使を永久に放棄するうたったのはすばらしい事だと思います。善良なる理性の華だと思いますので揺らぐ事のないよう守り続けたいと思います。

(参考) 各地の医療関係者の 9 条の会 () 内は発足日

北海道：医療 9 条の会・北海道(2006.7.22)、**宮城県**：9 条の会アピールを支持するみやぎ医師・医学者の会(2005.9.4)、**富山県**：「9 条の会」に賛同する富山県医師歯科医師の会(2004.8.3)、**山梨県**：「9 条の会」アピールを支持する山梨県医師・医学者の会(2005.2.24)、**愛知県**：あいち医師・歯科医師 9 条の会(2005.10.27)、**京都府**：9 条の会アピールを支持する京都医療人の会(2006.3.5)、**大阪府**：おおさか医科歯科 9 条の会(2006.2.26)、**兵庫県**：「9 条の会」アピールに賛同する兵庫県医師・歯科医師・医学者の会(2005.11.21)、**岡山県**：「9 条の会」アピールを支持する岡山県医師・歯科医師の会(2005.9.30)、**広島県**：ひろしま医療人・9 条の会(2006.11.3)、**香川県**：9 条の会・香川医療者の会(2005.8.7)、**愛媛県**：9 条の会・愛媛医療者の会(2006.3.26)、**宮崎県**：みやざき医療者の 9 条の会(2005.11.11)、**鹿児島県**：9 条医師・歯科医師の会かごしま(2006.9.16)（計 14 道府県）

【お詫びと訂正】前号（通信 No.4/2007.2.15）の「ガラスのうさぎ」上映会の記事中、講師名に、「河原 9 条弁護士の会共同代表」とあるのは、「奥津弁護士 9 条の会岡山共同代表」の誤りでした。お詫びし、訂正致します。

「講演と上映会」のご案内 主催：弁護士9条の会・岡山

日時 2007年4月13日（金）18:00～

場所 岡山弁護士会館2階大会議室（裁判所の北隣、駐車場はありません）

内容 1部 吉岡康祐弁護士のライブ講演（ギターとピアノ伴奏）

2部 映画「戦争をしない国 日本」

協賛 岡山県9条の会、9条・岡山県医師歯科医師の会、岡山マスコミ9条の会、岡山宗教者9条の会

参加費 無料

ご都合のつく方はぜひ、ご参加下さい

第5回憲法講演会のご案内

（参加費：無料）

テーマ 宗教者と憲法九条

講 師 真言宗御室派 長泉寺

住職 宮本光研さん

長泉寺は、岡山市南方に位置し、備前藩の薬草園に創建され、寺歴500年が近い。宮本住職は市民仏教ひともし運動を主宰され、中国、インド、スリランカの仏教界とも親好の深い方です。

と き 2007年5月13日（日）午後4時～5時

と こ ろ 福武ジョリービル

（岡山市中山下、天満屋バスステーションの北向かい。
映画館のあるビルです）

どなたでもご参加いただけます。ぜひ、おいで下さい

主催：「9条の会アピール」を支持する岡山県医師・歯科医師の会

協賛：岡山県9条の会、岡山宗教者9条の会、弁護士9条の会・岡山、岡山マスコミ9条の会

講演会終了後、同じ会場で拡大世話人会を開催いたしますので、ご都合の付く方はぜひご参加下さいますようお願い申し上げます。

講演会案内のチラシを同封いたしました。医療機関での掲示や配布にご協力いただければ幸いです。